

Jueves 12 de abril 2012

Última modificación 12.04.2012

El Financiero Rebote en mercados financieros globales tras el martes negro Clara Zepeda Hurtado Tras los fuertes golpes acumulados en los mercados financieros internacionales, el Banco Central Europeo (BCE) apaciguó ayer los ánimos al recordar que puede comprar deuda española, pero los fantasmas no se exterminaron. Uno de los consejeros del BCE, el francés Benoît Coeuré, consideró injustificada la reacción de los mercados contra España, y recordó que "tenemos un instrumento para la intervención (el programa de compra de deuda), que no ha sido utilizado recientemente, pero que existe". P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero Riesgo de crisis futuras asociadas a la longevidad (Marcela Ojeda Castilla) El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió sobre crisis futuras asociadas al riesgo de la longevidad, por lo que sugirió que lo más pronto posible los gobiernos deberán obligar, mediante reformas, a que la edad de jubilación se eleve. Destacó la importancia de que las entidades que ofrecen pensiones puedan actuar con flexibilidad, y anotó que si no es posible incrementar las contribuciones o subir la edad de jubilación, posiblemente haya que recortar las prestaciones. "Reconocer y mitigar mejor el riesgo de longevidad es un proceso que debe ponerse en marcha ahora, porque las medidas tardarán años en dar frutos y si hoy se posterga la acción correctiva, será más difícil abordar debidamente esta cuestión", enfatizó el organismo financiero internacional. P.C. FMI, longevidad, crisis, pensiones, jubilación México, interesado en buscar hidrocarburos en Cuba Esther Arzate / Eduardo Ortega - enviado En el marco de su visita a Cuba, el presidente Felipe Calderón firmará un Memorándum de Entendimiento en materia energética con el gobierno de Raúl Castro que abrirá la posibilidad de que Pemex explore y desarrolle campos petroleros en ese país caribeño. En el documento que será signado por ambos mandatarios se establecerá la búsqueda de alternativas de colaboración en materia de exploración y explotación. Se evaluarán futuras colaboraciones de Pemex en materia de exploración y producción de yacimientos de petróleo y gas P.C. sector energético, Cuba Banco Mundial, en proceso de modernización: Jim Yong Kim Ivette Saldaña El Banco Mundial (BM) está en un proceso de modernización, en el que poco a poco hay cambios, aunque se requiere que la voz de los países emergentes sea más fuerte al interior de la institución, además de hacer que las decisiones sean más efectivas y disminuir la carga burocrática. Para el candidato estadounidense a dirigir el Banco Mundial, Jim Yong Kim, éste "se mueve hacia una muy buena dirección" dentro de un complicado mundo, ya que se incrementa la participación de las naciones emergentes. Rechazó hablar de la situación económica mundial actual y dijo que como aspirante a dirigir ese organismo financiero internacional escucha propuestas, pero él no está haciendo sus planteamientos de manera abierta. P.C. Banco Mundial, economías emergentes Pierde dinamismo la actividad industrial Eduardo Jardón La actividad industrial en México perdió dinamismo en febrero. El índice de producción bajó 1.68 por ciento respecto al mes previo, en las cifras ajustadas por estacionalidad. Fue su peor dato desde junio de 2009, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La variación anual en las cifras originales fue de 5.9 por ciento, la más elevada en 13 meses. Sin embargo, esta expansión estuvo impulsada por un factor ajeno a la actividad fabril. "Su fuerte ritmo de expansión anual se debió exclusivamente al efecto calendario del año bisiesto, que implicó un día laborable más que en febrero de 2011", indicó en un análisis sobre este indicador Eduardo González, economista de Banamex. P.C. sector industrial, INEGI Falta de productividad, el talón de Aquiles Isabel Becerril A pesar del panorama adverso en la Unión Europa y que afectará a la economía mundial, México se ve "relativamente" bien, con una perspectiva de crecimiento modesto, de 3.5 por ciento, pero avanzará prácticamente al doble del resto de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Como nación emergente o en desarrollo, México tiene un mayor potencial, pero su crecimiento es lento, en gran medida por su talón de Aquiles: falta de productividad, señaló José Antonio Ardaín Ituarte, director de la OCDE en México y para América Latina. En las últimas dos décadas, la productividad en el país ha sido "ligeramente negativa". Es verdad que se ha incorporado mucho más gente a la fuerza laboral, pero en promedio produce menos PIB per cápita. P.C. OCDE, crecimiento económico, productividad, economía mundial Pobreza y desempleo, los obstáculos al crecimiento Zenyazen Flores El shock macroeconómico que sufrió el mundo en 2008 provocó que México dejara de ser un país con desempleo "tradicionalmente" bajo, y que la dicotomía entre trabajo formal e informal se convirtiera en una de las principales limitantes para la productividad del país y se tornara en una redistribución desigual en cuanto a ingresos y calidad de empleo. Durante el foro "Pobreza, desigualdad y desempleo: obstáculos para el crecimiento", organizado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara baja, especialistas del Tecnológico de Monterrey y el CEESP, así como diputados, coincidieron en que la generación de plazas bien remuneradas y el crecimiento sostenible son dos elementos clave para fortalecer el mercado interno. P.C. pobreza, desempleo, crecimiento económico El Universal & Recuperación de EU, en riesgo& Ixel Yutzil González Enviada | El Universal NUEVA YORK.— El premio Nobel de Economía de 2001, Joseph Stiglitz, advirtió de un amplio número de & accidentes& que podrían ocurrirle el próximo año a la economía estadounidense y limitar su recuperación. & Los recortes de la era Bush llegarán a su fin y tendrían que ser renovados, el techo de la deuda tendrá que ser extendido nuevamente en agosto, el recorte al impuesto a la nómina terminará y los recortes automáticos al gasto deberán efectuarse; y todos estos ajustes tienen que ocurrir de aquí a diciembre, en medio de una elección& expuso. Agregó que la probabilidad de que ocurra una crisis a raíz de uno o más de estos temas es muy alta, lo que implicaría mayores recortes del gasto público limitando la recuperación. P.C. Estados Unidos, crisis, deuda, Joseph Stiglitz Intentan extraer el calor de la Tierra Luis Carriles | El Universal La geotermia lo que busca es aprovechar el calor de la Tierra, el magma, y los mantos acuíferos que se convierten en vapor; este recurso se inyecta a las turbinas y al pasar se condensa de nuevo y se regresa al subsuelo, es agua que no se desperdicia. El Instituto de Investigaciones Eléctricas señala que & actualmente, los recursos geotérmicos no solamente son susceptibles de ser aprovechados en la generación de electricidad, sino también en una gran variedad de actividades como calefacción, procesado de alimentos, lavado y secado de lana, fermentación, industria papelera, producción de ácido sulfúrico, manufactura de cemento y teñido de telas entre otros&. P.C. sector energético,

geotermia Desempleo creció en febrero: OCDE José Manuel Arteaga | El Universal En febrero, México registró el desempleo más elevado de los últimos seis meses, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Sin embargo, el organismo planteó que otros 16 países de la OCDE registraron un desempleo más elevado. En un reporte difundido ayer, el organismo informó que alrededor de 45 millones de personas en los 34 países que integran al organismo se encuentran en nivel de desempleo. P.C. OCDE, desempleo Cae dinamismo en la industria Redacción | El Universal La actividad industrial de México bajó 1.7% en febrero frente al mes previo, contrario a lo estimado por analistas, debido a un comparativo desfavorable con caídas en los sectores manufacturero y construcción, dijo el INEGI. Especialistas consultados en un sondeo de Reuters esperaban que la actividad industrial mostrara una expansión del 0.20% en febrero frente al alza de 1.29% registrada el mes anterior, según cifras revisadas, desde el 0.83% anunciado. “La construcción descendió 2.73%, las industrias manufactureras retrocedieron 1.40% y la electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final se redujo 1.39%”, en febrero respecto de enero, dijo la oficina de estadísticas del INEGI. En contraste, la minería creció 3.41% en el mes en cuestión. P.C. sector industrial, INEGI AL, imprescindible ante globalización: Bárcena Redacción | El Universal SANTIAGO — La secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, afirmó que ante la nueva realidad global, en la cual la región Asia-Pacífico se consolida como un polo estratégico de desarrollo, Estados Unidos (EU) necesita a Latinoamérica (AL). El entrevista, Bárcena sostuvo que en esa perspectiva, la VI Cumbre de las Américas que iniciará este sábado en Cartagena constituye una “oportunidad distinta” para reformular las bases de la relación entre Estados Unidos y la región y establecer una alianza. “Creo que la alianza de Estados Unidos y Canadá con la región hoy es importante”, indicó la titular de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), una bióloga y ecóloga mexicana con una maestría en Administración Pública en la Universidad de Harvard. P.C. CEPAL, América Latina, economía mundial La Jornada Firman México y Cuba Memorándum de Entendimiento en materia energéticas Israel Rodríguez México, DF. México y Cuba firmaron un Memorándum de Entendimiento en materia energética que considera el intercambio de expertos, tecnología, información y mejores prácticas, realización de pasantías, capacitaciones y talleres, implementación de proyectos de investigación y desarrollo de metodologías de planeación estratégica en materia de hidrocarburos, electricidad, eficiencia energética, energías renovables, desarrollo profesional y conservación energética. Por otra parte, Pemex Exploración y Producción (PEP) y Unión Cuba-Petróleo (CUPET) firmaron una Carta de Intención para analizar distintas alternativas de colaboración en materia de exploración y explotación de hidrocarburos en la Zona Económica Exclusiva (ZEE) cubana. P.C. Cuba, sector energético El dólar se vende en 13.10 pesos en bancos del Distrito Federal Notimez México, DF. El dólar se ubica en 13.10 pesos a la venta y en 13.08 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Las casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM) venden el dólar estadounidense en un promedio de 12.91 pesos y lo compran en 12.30 pesos. El billete verde se oferta en un máximo de 13.25 pesos; mientras que se adquiere en un mínimo de 12.20 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar El País La deuda de España frena su mejora El País Madrid 12 ABR 2012 - 14:19 CET 103 Los inversores dieron ayer pábulo a la advertencia que hizo el BCE por boca de su representante francés de que su programa de compra de bonos de los países bajo presión, aunque lleve cuatro semanas inactivo, sigue en marcha. Este toque de atención permitió una la recuperación de la deuda española. Sin embargo, el efecto de las palabras del consejero del instituto emisor apenas ha durado 24 horas. A la espera de que se confirme de aquí a dos semanas —por el retraso con que el BCE publica sus cifras— si ha vuelto a salir en ayuda de España, la presión sobre los bonos del Tesoro se ha mantenido. Tras una jornada muy volátil, al final ha acabado el día con un descenso mínimo y mañana volverá a abrir sobre la cota psicológica de los 400 puntos. P.C. Banco Central Europeo, crisis, deuda, sistema financiero La recesión eleva el paro en Grecia desde el 14% hasta rozar el 22% El paro ha alcanzado un nuevo récord en Grecia al llegar al 21,8%, según ha publicado esta mañana la Autoridad Estadística Helena. El índice de desocupación no ha dejado de subir desde el inicio de la crisis aunque el crecimiento ha sido especialmente acusado durante el último año. Tanto es así, que el número de parados ha pasado de rondar la cifra de los 739.000 a convertirse en más de un millón. En enero del año pasado, el índice griego de paro marcaba un 14,8%. El deterioro del mercado laboral ha sido patente, más cuando se piensa en las cifras que se manejaban hace cuatro años, cuando el desempleo en Grecia se situaba por el 7%. P.C. recesión, desempleo, Grecia